
  

 

 
 

 
“La Banca 

siempre ga-
na…” 

 

Damos por ciertas algu-
nas frases, fruto de la re-
petición incesante de las 
mismas. Una de ellas es la 
archiconocida “La Banca siempre gana”. Pues ya es hora de que le 
demos una vuelta. Se acabó. El artículo 5 del Convenio de Banca 
(ese que firman “si o si” los sindicatos institucionales) les permite 
absorber y compensarnos cualquier mejora lograda por el personal 
en la negociación de los Convenios. Consecuencia de ello, llevamos 
más de 15 años con el sueldo congelado. También el artículo 23 nos 
dice que nos corresponden 6 cuartos de paga cuando el RAE secto-
rial supera el 30% (superado con creces todos los años) y que nos 
los deben de pagar en la nómina de Abril. El BBVA, generoso co-
mo siempre, adelanta la fecha a Febrero…y una vez más nos lo 
compensa con nuestro DOR. Actúa, y firma para solicitar en la me-
sa de negociación la NO aplicación del artículo 5. 
¡Qué casualidad que coincida el número del artículo con la conocida 
rima! 
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GASSIR,ÊELÊHÉROEÊ
(cuentoÊdelÊÁfrica) 

 
Había una vez un héroe famoso que se 

llamaba Gassir. Había vencido a todos sus 
enemigos, devastado sus pueblos, y pensaba 
que su fama sería eterna. Un día, cuando vol-
vía de la lucha vio una perdiz sentada en la 
hierba y que cantaba: 

No hay sables poderosos. 
No hay hombres tan poderosos 
que no sean olvidados. 
¡Oh, Gassir!, ¡valiente guerrero!, 
tus heroicas hazañas 
serán olvidadas. 
El heroísmo, tú lo sabes, 
como resultado de la fuerza, 
engendra lágrimas y tristeza. 
El mundo te olvidará, 
como a mí me olvidará, 
pero el canto sobrevivirá… 
Las ciudades y los pueblos, 
los héroes y los cobardes: 
¡todo desaparecerá! 
¡Sólo mi canción sobrevivirá! 
Gassir oyó el extraño canto del pájaro; 

luego fue a buscar al Sabio de la aldea y le 
contó lo que había oído. 

-La perdiz tiene razón -dijo el anciano-. La 
fama del héroe es como la hierba. Antes de que 
termine el año, se seca. Pero una canción es 
eterna. 

Al oír esto, Gassir fue a buscar al herrero, 
que era muy habilidoso, y le pidió que le hicie-
ra un laúd. 

-Te haré un laúd -dijo el herrero-, pero 
¿sabrás tocarlo? 

-Eso es asunto mío, no tuyo -respondió 
Gassir con arrogancia. 

Entonces el herrero le hizo un laúd. Pero 
cuando Gassir intentó tocarlo, no salió de él ni 
una sola nota. 

- ¿Por qué el laúd está silencioso? -
preguntó. 

-Te dije que no sabrías tocarlo. Pero es 
asunto tuyo, no mío -rio el herrero. 

Avergonzado, Gassir le contestó: 
-Dime, ¿qué debo hacer? 

El herrero inclinó la cabeza y reflexionó. 
Luego dijo: 

-El laúd no es sino un trozo de madera. No 
sabe cantar porque no tiene corazón. Eres tú el 
que debe proporcionárselo. Llévalo contigo 
cuando vayas a combatir. Cuando su madera 
esté mojada por tu sudor y tus lágrimas, cuan-
do tus penas se conviertan en sus penas y tu 
gloria en su gloria, ya no será simplemente un 
trozo de madera que yo habré transformado en 
laúd, sino una parte de ti mismo, de tu vida. Y 
entonces hablará. 

Poco después, Gassir marchó a la guerra 
contra uno de sus enemigos. 

Reunió a sus ocho hijos y les dijo: 
-Vamos a combatir hoy. Nuestras hazañas 

no deben olvidarse jamás. La gloria de nues-
tros sables debe vivir siempre. Yo, Gassir, y 
vosotros, mis hijos, podemos morir, pero so-
breviviremos en una canción, que será inmor-
tal. 

Después de haber hablado se puso el laúd 
en bandolera y salió con sus ocho hijos. Lucha-
ron durante ocho días, como corresponde a los 
héroes. Los sablazos de Gassir hicieron tem-
blar las cuerdas del laúd y el sudor de su frente 
se infiltró en la madera. Combatieron los ocho 
días propios de los héroes, y cada día uno de 
sus hijos murió en la batalla. 

El octavo día, el de la victoria, cuando 
Gassir enterró a su octavo hijo, el gran héroe 
se sentó en una piedra y por primera vez en su 
vida derramó lágrimas de tristeza. Su heroísmo 
había sido inútil. Ahora se había quedado com-
pletamente solo y pronto nadie se acordaría de 
él ni de sus hazañas. 

De repente, Gassir oyó el sonido de una 
voz, una voz que parecía venir de su propio 
corazón. Era el laúd, que había cobrado vida 
por sus lágrimas, que no por sus hazañas. El 
laúd cantó a Gassir y sus hijos, cantó su valor y 
su arrojo… Y su canto vive todavía y vivirá 
eternamente. 

 
El círculo de la choza. Cuentos populares 

africanos, trad. Elena del Amo, Madrid, Ga-
viota, 1990, págs. 108-111. 
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BBVA reorganiza sus empresas tecnológicas 
bajo un mismo paraguas y ha decidido integrar 
las tres sociedades que hasta ahora componían 
sus negocios relacionados con el desarrollo tec-
nológico: BBVAÊNextÊTechnologies,ÊBBVAÊITÊ
EspañaÊyÊDatio. La nueva compañía comenzará 
a operar a principios de 2024 bajo el nombre de 
BBVAÊTechnology. 

El banco detalla que la empresa tendrá una 
mayor relevancia estratégica dentro de BBVA. 
Este movimiento se enmarca en una centraliza-
ción de los servicios de desarrollo tecnológico 
del grupo para evitar duplicidades dentro de los 
proyectos en los que venía trabajando el banco a 
través de las tres sociedades. Al frente de BBVA 
Technology estará Ricardo Jurado como conseje-
ro delegado. Hasta ahora, el ejecutivo lideraba 
BBVA Next Technologies. 

El principal rol de BBVA Technology estará 
ligado a la transformaciónÊ delÊ desarrolloÊ deÊ
software, una de las principales prioridades es-
tratégicas del área de Ingeniería de BBVA para 
los próximos años. BBVA viene situando la 
digitalización como uno de los pilares de su hoja 
de ruta y aspira a liderar la transformación del 
negocio de la banca. 

En los últimos meses, con el objetivo de 
preparar el banco para esta integración de com-
pañías, BBVA ha ido comprando las participa-
ciones que algunos socios mantenían en estas 
filiales. A principios del año, elÊbancoÊ adquirióÊ
elÊ26%ÊqueÊAccentureÊmanteníaÊenÊBBVAÊIT. 
Igualmente, y de forma más reciente,ÊadquirióÊaÊ
StratioÊlaÊparticipaciónÊdelÊ49%ÊqueÊcontrola-
baÊenÊDatio. 

A través de estas compañías, BBVA ha desa-
rrollado, entre otras aplicaciones prácticas, soft-
wareÊparaÊsuÊappÊyÊweb. “Hemos contribuido a 

desarrollar las principales funcionalidades digita-
les de la app y web tanto de clientes particulares 
como empresas, incluyendo el uso de los datos 
para mejorar la salud financiera de nuestros 
clientes con recomendaciones de ahorro e inver-
sión”, explican portavoces de la entidad. 

Por otro lado, el banco detalla que este movi-
miento permitirá más oportunidades de desarro-
llo profesional para el talento tecnológico del 
banco. BBVA Technology contará con cercaÊ deÊ
3.000ÊempleadosÊyÊtendráÊoficinasÊenÊMadrid,Ê
BarcelonaÊyÊBilbao. “BBVA Technology permi-
tirá consolidar la experiencia técnica de los dis-
tintos equipos. De hecho, la evolución hacia una 
marca única va a suponer el desarrollo de una 
propuesta de valor atractiva que refuerce la satis-
facción y fidelización de los equipos actuales, y 
al mismo tiempo, favorezca la atracción de nue-
vo talento”, explica el banco en un comunicado. 

Se da la circunstancia de que las grandes 
empresas encuentran dificultades para encontrar 
perfiles orientados a la tecnología. En ese senti-
do, BBVA Technology busca ser un captadorÊ
deÊ talento, tanto para atraer nuevos empleados 
como para retener a los que ya mantiene en plan-
tilla. 

Desde CGT estaremos atentos a la conver-
gencia de estas 3 empresas dentro del grupo de 
BBVA ya que, en muchos casos, lo que se escon-
de detrás de estos movimientos no es más que 
una reorganización de plantilla con sus posterio-
res despidos de trabajadores. Lo pueden disfrazar 
de la forma que quieran, pero en el fondo lo que 
radica es un Ahorro de Costes para mejorar re-
sultados del área y del Banco al fin y al cabo. 
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·¿Cómo funciona el sistema de la NFL? 
CadaÊ equipoÊ jugaráÊ 17Ê partidosÊ deÊ tem-

poradaÊ regularÊ conÊ unaÊ semanaÊ libre. Los 
equipos alternarán temporadas en las que orga-
nizarán nueve juegos de temporada regular y un 
juego de pretemporada, u ocho juegos de tem-
porada regular y dos juegos de pretemporada. 

 
·¿Cómo es el sistema de clasificación de la 

NFL? 
Los siete Participantes de Postemporada de 

cada Conferencia son clasificados de la siguien-
te manera: ElÊ campeónÊ deÊ laÊ divisiónÊ conÊ elÊ
mejorÊrendimiento. ElÊcampeónÊdeÊlaÊdivisiónÊ
conÊ elÊ segundoÊ mejorÊ rendimiento. ElÊ
campeónÊdeÊlaÊdivisiónÊconÊelÊtercerÊ
mejorÊrendimiento. 

 
·¿Qué significa 1 

y 10 en el fútbol 
americano? 

SiÊ obtieneÊ lasÊ 10Ê
yardasÊoÊmásÊaÊesoÊseÊleÊ lla-
maÊ unÊ "firstÊ down"Ê oÊ primeroÊ yÊ
diez. Si obtiene el primero y diez entonces la 
serie ofensiva sigue viva y ese equipo tiene 
derecho a otras cuatro oportunidades para inten-
tar avanzar 10 yardas o más hasta llegar a la 
zona de anotación. 

 

·¿Cómo se le llama a la pelota de fútbol 
americano? 

El balón ovalado de la NFL es muy caracte-
rístico en el mundo del deporte. Este siempre ha 
de ser de la marca 'Wilson' y contener la firma 
del comisionado Roger Goodell. El nombre que 
recibe el balón de la NFL es 'TheÊDuke. 

 
·¿Cómo se juegan los partidos de la NFL? 
La temporada regular consiste en un calen-

dario de 18 semanas durante las cuales cada 
equipo tiene una de descanso (denominada bye 
week), se refiere a que no juega el equipo en 
esa determinada semana, consistiendo en seis 
partidos contra rivales deÊ la misma división 
(hay 8 divisiones de 4 equipos cada una. 

 

·¿Cuántos equipos clasifican a playoffs? 
Cuando termina la temporada regular, losÊ

seisÊmejoresÊequiposÊdeÊlasÊconferenciasÊEsteÊ
yÊ OesteÊ (segúnÊ porcentajeÊ deÊ victorias)Ê seÊ
clasificanÊ automáticamenteÊ aÊ losÊ playoffs. 
Los equipos clasificados del 7º al 10º juegan el 
Play-In, un torneo clasificatorio que pone en 
juego los dos últimos boletos de cada conferen-
cia. 

 
·¿Cuántos jueces hay en un partido de fút-

bol americano? 
119Ê árbitrosÊ totalesÊ enÊ laÊNFL,Ê sieteÊ porÊ

partido 
 

·¿Cuántas yardas hay en un campo de fút-
bol americano? 

Campo de fútbol americano de 
un total de 120Ê yardas, de las 
cuales hay 10 yardas en cada 
zona final. 
 
·¿Cuántos jugadores hay en 

un equipo de fútbol americano? 
El fútbol americano es jugado por dos 

equipos contrarios, que están formados de 11Ê
jugadoresÊofensivosÊ enÊunoÊdeÊ ellosÊyÊ11Êde-
fensivosÊ enÊ elÊ otroÊ equipo. El equipo atacante 
intenta llevar el balón, bien sea mediante algu-
nas carreras o mediante algunos pases, hacia la 
zona de anotación y así lograr anotar puntos. 

 
·¿Qué es la Super Bowl? 
La SuperÊ Bowl es el partido final de los 

Playoffs de la NFL estadounidense en el que se 
enfrentan los campeones de las dos conferen-
cias, la National Football Conference (NFC) y 
la American Football Conference (AFC), y se 
juega en un estadio que es elegido sede antes 
del comienzo de la temporada 

 
·¿Cuál es el equipo con más anillos de la 

NFL? 
Equipos con más Super Bowl ganados: 

PittsburghÊ SteelersÊ yÊ NewÊ EnglandÊ Patriots 
con 6. 
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Noticias 

Banco Santander, BBVA, Bankinter, CaixaBank 
y Banco Sabadell siguen sin cumplir la normativa 
sobre divulgación de información en materia ambiental 

Los bancos siguen sin dar una información com-
pleta de las implicaciones medioambientales de su 
negocio tal y como marca la ley. Ese sería el principal 
resultado del 4º informe La banca española y el reporte 
de cuestiones ambientales: Análisis de los Estados de 
Información no Financiera 2022 realizado por Instituto 
Internacional de Derecho y Medio Ambiente 
(IIDMA). 

Banco Santander, BBVA, Bankinter, CaixaBank y 
Banco Sabadell siguen sin ofrecer toda la informa-
ción no financiera en materia ambiental que las 
grandes empresas, banca incluida, deben publicar 
desde que se exigen en la Ley 11/2018 en materia 
de divulgación de información no financiera sobre 
cuestiones ambientales. La “información significativa 
sobre cuestiones medioambientales” que deben incluir 
se engloban en cinco categorías: la contaminación, la 
economía circular y prevención y gestión de resi-
duos, el uso sostenible de los recursos, el cambio 
climático y la protección de la biodiversidad. 

“Teniendo en cuenta su papel clave para la des-
carbonización de la economía, es necesario que las 
instituciones financieras cumplan con los requisitos de 
la legislación ambiental vigente; más aún con la recien-
te adopción de la directiva sobre información corporati-
va en materia de sostenibilidad que entrará en vigor en 
2025, la cual es aún más exigente”, señala la directora 
del IIDMA y coautora del informe, Ana Barreira. 

Según señala el último informe anual, se puede 
observar cierta mejora en los últimos años en cuan-
to a la información proporcionada por parte de las 
entidades financieras, pero siguen sin cumplir los 
mínimos exigidos por la ley sobre la divulgación de 
datos pertinentes relativas a las emisiones de carbono 

asociadas a la actividad financiera de la banca, las 
medidas específicas aplicadas para alcanzar sus obje-
tivos de descarbonización y su exposición a los riesgos 
ambientales en general. “La mejora de la información 
ambiental y climática divulgada en los EINF 2022 de la 
banca española no puede esconder la escasez de 
datos pertinentes para entender”, afirman en el docu-
mento. 

Uno de los principales puntos de esta normativa 
es la publicación de las emisiones de efecto invernade-
ro atribuibles a su actividad. Según señala el informe, 
BBVA y Bankinter han realizado algunas mejoras 
en cuanto a la información publicada, como la divul-
gación de datos concretos sobre las emisiones de su 
cartera hipotecaria. Pero también señala que es llama-
tiva la escasez de información en cuanto a la divulga-
ción de metas voluntarias de reducción de las emisio-
nes de carbono en algunos sectores a medio plazo o 
en cuanto a los impactos negativos que su actividad 
tiene en la biodiversidad: “La banca no puede escudar-
se en la falta de métricas cuando desde hace más de 
tres décadas se viene desarrollando regulación; las 
métricas son útiles, pero siempre y cuando se respete 
la legislación que es vinculante en un Estado de dere-
cho y donde la banca ejerce su actividad”, indica Ba-
rreira. 

Desde CGT esperamos que BBVA tome nota de 
este informe y que de una vez por todas cumpla con 
sus obligaciones medioambientales y que no nos ven-
da “la moto” cuando emite ciertas noticias de autobom-
bo y platillo vanagloriándose de sus avances medioam-
bientales cuando vemos que en la realidad no llegan a 
los mínimos exigidos. 
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En estas líneas vamos a realizar un 
recordatorio a todas las fuerzas de venta, 
en especial gestores, sobre la ortodoxia a 
la hora de abrir cuentas; para ello, nos va-
mos a remitir al HOY de 8 de noviembre 
de 2022. 

CONDICIONAR APERTURAS DE 
CUENTA 

Para realizar una correcta comercializa-
ción de las cuentas, no podemos condicio-
nar su apertura a la contratación de seguros 
u otros productos que no hayan sido solici-
tados por el cliente. Actuar de esta manera 
es una mala praxis y será objeto de segui-
miento y controles específicos. 

Al abrir una cuenta podemos ofrecer 
otros productos, apoyándonos en la infor-
mación precontractual de estos, en los de-
cálogos de venta y explicando todas sus 
características, con especial detalle en las 
comisiones que conllevan. 

Recuerda que una inadecuada comer-
cialización de productos puede generar 
perjuicios a nuestros clientes, sanciones a 
la Entidad y al propio empleado. 

Tras su lectura, recordaos que el in-
cumplimiento de este precepto de ortodo-
xia creado por el Banco podría llegar, en 
última consecuencia, al DESPIDO PRO-
CEDENTE del empleado, independiente-
mente, de que siga instrucciones de su 
jef@, salvo que las tenga por escrito. 

Por ello, vamos a cumplir las normas 
para no vernos desprotegidos, porque ante 
esta conducta no tenemos defensa posible 
en sede judicial. 

 

Estamos asistiendo a resultados históri-
cos del Banco, toda va viento en papa a 
toda vela, entre otras razones por gracia de 
las subidas de tipo de interés, que tan bien 
sientan a la contabilidad del Banco. 

Tiene suerte el Banco con su plantilla, 
en horas bajas, crisis del suelo de las hipo-
tecas, preferentes, COVID…los trabajado-
res hemos soportado estoicamente una 
reducción en nuestra retribución fija y va-
riable, en mayor o menor medida, siempre 
hemos arrimado el hombro; sin embargo, 
en el contexto actual, totalmente favorable 
para el Banco, este no mueve ficha. 

A los accionistas se les ha subido la 
retribución (Anunciado un incremento del 
33% en el Dividendo), en cada Junta 
aprueban subidas del 200% para la direc-
ci6n. ¿Y los empleados? 

Toda empresa, debería de repartir su 
bonanza con su principal activo, la planti-
lla, en palabras del Presidente. ¿lo harán? 
Si no es así, va a ser muy difícil que justi-
fiquen unos beneficios históricos, sin hacer 
partícipes a su principal activo, LA PLAN-
TILLA. 
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Para la palabra “Digital” la RAE recoge 
estas acepciones: 

1. adj. Perteneciente o relativo a los de-
dos. 2. adj. Referente a los números dígitos.3. 
adj. Dicho de un dispositivo o sistema: Que 
crea, presenta, transporta o almacena infor-
mación mediante la combinación de bits.4. 
adj. Que se realiza o transmite por medios 
digitales. Señal, televisión digital.5.Êadj.Ê fest.Ê
DichoÊ deÊ unaÊ persona:Ê NombradaÊ aÊ de-
do.6.Êadj.Êfest.ÊDichoÊdeÊunÊnombramiento:Ê
QueÊseÊproduceÊaÊdedo.7. f. Planta herbácea 
cuyas hojas se usan en medicina.8. f. Flor de 
la digital.  

¿No tenéis la impresión de que el Mobili-
ty,  esa herramienta de la que la Compañía se 
vanagloria tanto  y pone como ejemplo de 
transparencia y de la que escribe frases tan 
rimbombantes como “Priorizamos el talento 
interno frente al externo”, “El responsable 
de tu unidad no puede oponerse a que te 
muevas a otro puesto”, “Recibirás informa-
ción sobre la evolución del proceso y 
feedback en todas las etapas” (sobre todo 
feedback, mucho feedback….a tope con los 
anglicismos )y otras muchas maravillas, es 
cada vez más “digital”?. Pero más digital en 
referencia a las acepciones 5 y 6 de la RAE.  

En el mismo portal de Mobility se cita 
“…aquellas en las que, excepcionalmente, el 
candidato ya esté previamente asignado” …
es decir que hay situaciones en que la asigna-
ción “digital” es tan descarada que ya sale el 
puesto preasignado…Al menos en estos casos 
no marean a los posibles candidatos ni gene-

ran falsas expectativas y frustraciones. 

Otro de los hitos del proceso es que 
“Talento y Cultura comunicará la oferta al 
candidato para su aceptación y dará 
feedback a los candidatos descartados”. ¿De 
verdad habéis recibido ese “feedback” en los 
procesos en los que habéis participado? 

Últimamente estamos conociendo proce-
sos en algunos departamentos en los que se 
han producido muchos movimientos en cade-
na y en los que el procedimiento de asigna-
ción está siendo un ejemplo práctico de lo 
que no debe ser un proceso de cobertura de 
vacantes justo y transparente. Seguramente 
no sea una excepción y es posible que 
much@s de vosotr@s conozcáis muchos 
otros casos semejantes e incluso hayáis vivi-
do en primera persona estas situaciones. 

En definitiva, ¿no os queda la sensación 
de que no es sino una pantalla (otra más, co-
mo el proceso de las “transparentes” promo-
ciones y otros tantos) para vestir la realidad, 
que no es otra que la manera de repartir pues-
tos y promociones “de toda la vida” basada 
en otros motivos (el “net-working” que le 
llaman y demás) más allá del tan manido 
“reconocimiento del talento” Más bien tene-
mos la sensación de que parte del talento, 
cada vez de forma más recurrente, se le está 
yendo a la Compañía por todas estas manio-
bras.  
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Pero sin duda el mesías de la nueva música 
fue CharlieÊ Parker. Él es al jazz “moderno” lo 
que Armstrong al “clásico”. Cuenta el propio 
“Bird” que una noche de diciembre de 1939 
mientras ensayaba en un local, aburrido como 
solía con los cambios estereotipados del swing y 
mientras practicaba con su balada favorita, 
“Cherokee” de Ray Noble, pudo aplicar en la 
práctica lo que hacía tiempo bullía en su mente. 
dice Parker “usando intervalos agudos de un 
acorde como línea melódica si los acompañaba 
con cambios debidamente relacionados obtenía 
lo que imaginaba “(Bird, el triunfo de Charlie 
Parker) (Gary Giddins). 

El alter ego de Bird fue Dizzy Gillespie. Uno 
y otro marcaron el camino del colosal cambio. 
En el Bop,” ese estilo nervioso” que para mu-
chos profanos es a lo que se reduce el jazz, se 
elimina cualquier cosa superflua. Todo se com-
prime ciertamente como reacción a lo estableci-
do. El Bop aporta muchos aspectos de moderni-
dad no vistos hasta entonces, uno no menor es el 
de la exclusividad de sus seguidores. Es este un 
tema complejo que entra de lleno en los análisis 
de los grupos sociales. Basta ahora con decir que 
el Bop genera también el primer tipo de “tribu 
urbana” que se distingue por unos hábitos, un 
comportamiento, una moda determinada y que 
recibe el nombre de “Hispter”. El tipo de la ge-
neración “beat”. 

De modo muy sucinto diremos que los hijos 
de los Hipsters fueron los Hippies, pero esa es 
otra historia. Actualmente la palabra Hipster, y 
digo actualmente en 2023, designa de nuevo a un 
tipo urbano.   

El Bop, en lo musical, amplió los registros 
sonoros, exploró las armonías, explotó todas las 
posibilidades de los ritmos y de los tempos rein-
terpretando y reescribiendo la tradición. 

En lo referente a formaciones, además de la 
cuestión económica y la insostenibilidad de es-
tas, las formaciones se reducen a combos de 
cuatro/cinco músicos en general: saxo, trompeta, 
bajo, batería y piano. Y a partir del modelo base 

una infinidad de combinaciones. 

Otra aportación no menor es el del principio 
de la concienciación del negro afroamericano 
que reivindica su negritud y su americanidad. 
Conceptos que para los europeos son difíciles de 
comprender muchas veces. 

Dentro de nuestras posibilidades haremos un 
rendido homenaje a una extraordinaria pianista y 
compositora, MaryÊLouÊWilliams. Forjada en el 
estilo clásico evolucionó con el tiempo y pasó 
por todos los estilos hasta el free jazz. No debió 
serle fácil llegar a lo más alto siendo mujer y 
negra en la América de los cuarenta. 

A mediados de los cuarenta el panorama 
jazzístico era un hervidero como acostumbra a 
pasar ante los cambios revolucionarios. Los en-
frentamientos estaban a la orden del día. Algo 
similar en el mundo de la música “blanca” suce-
derá alrededor de 1965 cuando Dylan edita 
“subterranean homesick blues” y poco después 
en el festival de Newport aparece con una guita-
rra eléctrica provocando las iras de los “puretas” 
del folk. Hoy afortunadamente folk y rock convi-
ven en paz. 

Lo decíamos al principio, la música, el jazz 
en nuestro caso, nos debe ayudar a huir de funda-
mentalismo. Saber apreciar lo que de valor hay 
en los cambios e incorporarlo en nuestros regis-
tros. Y lo seguiremos viendo.  

Una buena lección de la que deberíamos 
aprender.   

Finalmente, una advertencia que es impor-
tante tener en cuenta. La aparición de lo nuevo 
no implica la desaparición de lo anterior sino su 
coexistencia y su mejora. Por eso, cuando a con-
tinuación elaboremos una lista de obras reco-
mendadas incluiremos lo “tradicional” que se 
seguía escuchando con lo “nuevo”. 
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BBVA entró en el país trasalpino como 
bancaÊonline y podría cerrar este año en los 
360.000 clientes, apenas dos años después 
de su desembarco, todo un éxito que podría 
extenderse a más regiones. 

BBVA desembarcó enÊItaliaÊenÊoctubreÊ
deÊ 2021Ê sólo como banca digital. Dos años 
después el número de clientes alcanzaba los 
240.000 en Agosto, o, unas cifras que apun-
tan a que BBVA podría lograr su objetivo 
marcado para final de año, que se sitúa en 
los 360.000Ê usuarios. Y esta buena evolu-
ción del negocio en el país trasalpino hace 
creer a los analistas de JP Morgan que el 
banco que preside Carlos Torres podríaÊ
replicarÊ esteÊ modeloÊ deÊ bancaÊ digitalÊ
en uno o dos países más. 

El banco de inversión ha mantenido un 
encuentro con el consejero delegado de 
BBVA, Onur Genç. En ese sentido, los ex-
pertos consideran que el banco podría ex-
tender el modelo italiano, aunque matizan 
que el periodoÊ deÊ recuperaciónÊ deÊ laÊ in-
versiónÊ esÊ largo,Ê entreÊ 7Ê yÊ 9Ê años. Ya 
Genç dejó las puertas abiertas en ese senti-
do en la última presentación de resultados 
correspondientes al segundo trimestre, 
cuando confirmó que estabanÊ "muyÊ con-
tentosÊconÊ laÊexperienciaÊdeÊ Italia". Ê"En 
el futuro, podríamos considerar extender el 
modelo a otros países, pero ahora mismo 
estamos enfocados en Italia y aprendiendo 
de esa experiencia", insistió el consejero 
delegado del banco. 

La estrategia del banco en el país se ha 
basado en una oferta de productosÊ sinÊ co-
misionesÊ para el día a día de los clientes 
(cuenta y tarjeta) y productos de financia-

ción y ahorro a precios muy competitivos. 
Además, ha elevado la remuneración de su 
cuenta hasta elÊ4%ÊdesdeÊelÊ2%Êy también 
comercializa un depósito a doce meses con 
un tipo de interés TAE del 5%. Ambos pro-
ductos tienen objetivoÊ captarÊ tantoÊ clien-
tes como pasivo y apuntalar los objetivos 
marcados a final de año. 

Y es que la captaciónÊdeÊnuevosÊ clien-
tesÊ en cualquiera de las geografías en las 
que opera el banco esÊ unÊ catalizadorÊ delÊ
crecimientoÊorgánicoÊdeÊlaÊentidad. Según 
losÊ datosÊ queÊmanejaÊ elÊ banco, los ingre-
sos de los nuevos clientes aumentan un 
220% ya a partir del quinto año. A cierre del 
primer semestre, el banco había elevado un 
9% el número de clientes activos totales, al 
pasar de 63,8 millones a 69,6 millones.  

Desde CGT solicitamos que en todo este 
proceso no solo se haga mediante Banca 
Online, además sería deseable que BBVA 
se plantease la apertura gradual de oficinas 
físicas en Italia y sucesivamente en los paí-
ses donde desembarque ya que considera-
mos que el futuro de la Banca no solo está 
en el mundo virtual de los ordenadores y 
apps, si no que los clientes una vez conoci-
do nuestro Banco agradecen tener una es-
tancia física donde poder hacer gestiones. 
Sabemos que esto no se pasa por la cabeza 
de nuestros dirigentes, pero es nuestra labor 
como Sindicato defender o promover la 
lucha por el empleo, por los derechos de los 
trabajadores ya que consideramos que a 
largo plazo solo una presencia física de ofi-
cinas (aunque sea mínima) garantiza la su-
pervivencia de cualquier empresa o Banco y 
humaniza la relación cliente-Banco. 
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Este año 2023, estamos asistiendo a las plena-
rias (arengas) de los DZ; hasta aquí nada nuevo 
bajo el Sol, pero este año, estas arengas vienen 
acompañadas de amenazas veladas y, francamen-
te, son muy desmotivadoras. 

Aconsejaríamos al Orador/a, que se apunte a 
uno de los múltiples cursosÊ deÊ liderazgo que 
imparte el Banco, o quizás, lo cual sería mas 
preocupante, ¿Ya ha asistido a los mismos? 

En fin, es muy desmotivador e hipócrita oír 
frases como “es el banco quien nos paga y si no 
seguimos el modelo lo vamos a pasar mal; nos 
vamos a dar contra un muro; nos vamos a hacer 
sangre…” luego abrimos Intranet y nos encontra-
mos el servicioÊdeÊapoyoÊpsicológicoÊdelÊBanco 
para los empleados y sus familiares. 

Claro, primero nos “estropean” en el trabajo y 
al mismo tiempo pretenden arreglarnos… el col-
mo del sin sentido. 

Frases como “fuera del Banco hace frío… no 
nos quejemos” y luego aparece en prensa en 
grandes titulares que la subida salarial en Euskadi 
ha sido del 5% de media y en el resto del Estado 
de un 3,4%. ¿Será que el ponente no lee la pren-
sa?  

Trabajo en equipo, “los seguros que TÚ no 
haces, los tiene que hacer tu compañero” … sin 
palabras… Insisto en la necesidad de realizar 
cursos de motivación y liderazgo. 

No podemos pretender ser políticamente co-
rrectos y la mejor empresa para trabajar, de puer-
tas afuera y luego de puertas adentro, ser lo con-
trario. 

Coherencia, Señores/as, ¡¡ por favor!! 

En el último PlanÊdeÊIgualdad aprobado este 
año ha habido una serie de mejoras en cuanto a 
derechos de los trabajadores de BBVA: en cuanto 
a las condiciones de permisos para la conciliación 
laboral y familiar en temas como la reproducción 
asistida, enfermedades oncológicas, permisos 
para cuidar a nuestros familiares, etc.… 

También se ha conseguido que los trabajado-
res que tenemos jornada partida podamos reducir 
el tiempo dedicado a la comida y así poder irnos 
antes a nuestras casas para poder dedicar más 
tiempo a nuestras familias. También se ha conse-
guido eliminar el sinsentido que tenían algunos 
compañeros en verano que, teniendo jornada de 7 
horas, no podían hacer jornada continuada y te-
nían que parar obligatoriamente una hora para 
comer. Esto se ha conseguido modificar y se ha 
logrado que estos compañeros tengan jornada 
continuada de 7 horas y así poder terminar su 
jornada de verano a las 15:00 horas tras trabajar 7 
horas de trabajo. 

Pero ha habido algoÊ queÊ noÊ hemosÊ podidoÊ
lograr y que desde CGT denunciamos y son lasÊ
condicionesÊ deÊ horarioÊ deÊ losÊ compañerosÊ delÊ
ContigoÊ yÊ delÊCSE, ya que se han mejorado los 
horarios de todos los demás colectivos (descanso 
para comer y reducir horario de salida) produ-
ciéndose un agravio comparativo con los demás 
compañeros. Desde el Banco (en connivencia y 
silencio por parte de los demás sindicatos) se 
afirmó que ya existen unos Acuerdos pactados 
para estos colectivos y no ha querido mover una 
coma de ellos. Desde CGT se insistió en que 
nosotros no hemos firmado ninguno de esos 
acuerdos y que por ello buscamos su mejora. En 
el intento de negociación con el Banco por estos 
Colectivos, CGT se encontró solo, los demás 
sindicatos miraron para otro lado y no quisieron 
enfrentarse al Banco para ello. Desde CGT segui-
remos insistiendo en intentar mejorar las condi-
ciones de TODOS los trabajadores de BBVA y 
nos entristece la cerrazón del Banco con estos 
colectivos y no nos queda mas que recordar al 
Banco que si antes ya era complicado que cual-
quier trabajador quisiera trabajar en estos Colecti-
vos voluntariamente, pues ahora le va a resultar 
prácticamente encontrar compañeros que quieran 
trabajar con esas condiciones, aunque el Banco 
está acostumbrado a buscar “voluntarios” … 
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Pues llegó Noviembre y con él el proceso de 
Evaluación Anual en el que como empleados de 
BBVA podemos autoevaluarnos, evaluar a com-
pañeros y ser evaluado por compañeros (los 
“pares” que te hayan elegido y a los que hayas 
elegido para que te valoren) y evaluar a tu res-
ponsable, que a la vez te evaluará a ti. 

Diapositivas, ponencias, skills, desempeño 
individual, vivir los valores del Grupo, visión de 
360º, potencial…Todo un despliegue vistiendo el 
proceso de solemnidad y de destacar y valorar el 
“talento”, término omnipresente en nuestros días. 

Pero resulta que vas a hacer tu autoevalua-
ción y aunque tú te veas bien la aplicación te 
“avisa” de que por tu Rol eres un simple 3 sobre 
6. 

Resulta que al compañero al que vas a valo-
rar y que estimas que lo está haciendo y le quie-
res poner más de un 3,5 la dichosa aplicación, en 
la cual este año han incorporado una “banderita” 
señalando la puntuación que habrías de marcar, 
te alerta con un mensaje emergente de que estás a 
punto de cometer una tropelía y te sugiere que 
revises la evaluación, ya que por su Rol (Rol que,   
por cierto, nos ha venido dado… como las castas 
en la India…?) le corresponde un 3,5. Pues sí, la 
reviso, y la subo…aunque no sirva de mucho (ya 
que luego viene el proceso de “calibración”, algo 
así como un sanedrín de responsables del área en 
el que van a corregir la insolencia de aquellos 
que han osado evaluar por encima de la media 
del susodicho Rol ) y al menos me queda esa 
sensación de ser honesto conmigo mismo y valo-
rar por el desempeño y no porque el Rol lo im-
ponga. 

Resulta que vas a la evaluación de tu respon-
sable,  que, casualidad, está uno, dos o tres roles 
por encima de ti, y … sorpresa! …la evaluación 
que has de poner “no puede” bajar del 5…o del 
5,5. Será casualidad, pero a más Rol más puntua-
ción establecida, independientemente de su 

desempeño en el ejercicio… Así que da igual lo 
que hayas hecho en el ejercicio que en base al 
susodicho Rol, que, recordemos te fue asignado, 
tienes la evaluación hecha  

Dice la RAE de casta: 2. f. En la India, grupo 
social al que se pertenece por nacimiento, … 

El reparto de dividendos en España alcanza 
hasta Septiembre de 2023 los 22.316 millones de 
euros, un 16% más que en el mismo periodo del 
ejercicio anterior, en el que desembolsaron 
19.227 millones de euros entre sus accionistas, 
según datos de Bolsas y Mercados Españoles 
(BME). Esta cifra de Septiembre está cerca del 
total repartido por las cotizadas españolas duran-
te todo el ejercicio 2022 y que ascendió a 25.973 
millones de euros, cifra que se espera se supere 
fácilmente.  

En los próximos meses hasta cerrar el ejerci-
cio alrededor de una docena de empresas cotiza-
das repartirán dividendos entre sus inversores, 
entre ellos: Santander, Inditex y Telefónica … 
reparto que podría batir el récord de 2019, cuan-
do se superaron los 31.000 millones de euros. 

Por poner unos ejemplos el Banco Santander 
abonará un 39% más que el ejercicio anterior, 
Inditex abonará un 29% mas…. 

Con todos estos datos podemos deducir, y 
para ello no hace falta tener un Máster, que la 
mayoría de las empresas cotizadas (y hasta las no 
cotizadas) atraviesan por máximos históricos de 
Beneficios, Resultado y reparto de Dividendos. 
La pregunta que nos hacemos ¿Si son tan genero-
sos a la hora de remunerar a los Accionistas, 
también lo serán cuando les toque remunerar a 
los trabajadores que trabajan y consiguen esos 
Beneficios récord?  Mucho me temo que a la 
hora de negociar Convenios nos saldrán por la 
tangente para no remunerar debidamente a sus 
trabajadores, en muchas ocasiones por debajo del 
IPC real. Luego se quejarán de que haya compa-
ñeros que decidan irse a otros trabajos…. ¿CómoÊ
esÊposible,ÊsiÊBBVAÊesÊelÊmejorÊlugarÊdelÊmun-
doÊparaÊtrabajar???? 
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MultaÊdeÊ1,6ÊmillonesÊalÊ
BBVAÊporÊincluirÊaÊunaÊan-
cianaÊenÊelÊficheroÊdeÊmoro-
sosÊporÊlaÊdeudaÊdeÊlosÊladro-

nesÊdeÊsuÊbolsoÊ 
 
“La Agencia Española de Protección de 

Datos (AEPD) ha multado con 1,64 millones de 
euros al BBVA por violar varios artículos de la 
normativa de privacidad en su gestión del caso 
de una anciana a la que le fue sustraída su tarje-
ta, su cuenta bancaria y sus documentos de 
identidad. Con esa información los asaltantes 
contrataron nuevas tarjetas de crédito asociadas 
a la cuenta robada, pidieron préstamos, hicieron 
cargos fraudulentos, transferencias y abrieron 
nuevas cuentas a nombre de la víctima. A pesar 
de que sus familiares habían avisado de la situa-
ción a la entidad, esta le reclamó la deuda con-
traída por los delincuentes durante meses.  

El BBVA llegó a registrar a la anciana en 
varios archivos de morosos, lo que provocó que 
fuera contactada por empresas especializadas 
en el cobro de deudas que la presionaron para 
que pagara el descubierto en sus cuentas que 
habían provocado los delincuentes.  

El BBVA ha reconocido haber cometido 
“errores” en el proceso y aceptado la multa 
impuesta por la AEPD con relación a varias 
infracciones de las que estaba acusada. Esto le 
ha permitido acogerse al pronto pago, con lo 
que la entidad ha logrado rebajar medio millón 
de euros la sanción, hasta los 1,18 millones. Sin 
embargo, ha rechazado una de las acusaciones 
del regulador de la privacidad, que la acusa de 
tener medidas defectuosas para la contratación 
de productos y la protección de los datos de sus 
clientes. En la resolución final, la Agencia no ha 
atendido a sus alegaciones sobre esta infracción 
y ha mantenido la sanción propuesta en este 
punto.  

Finalmente, en una fecha no revelada en la 
resolución de la AEPD para impedir la identifi-
cación de la víctima, el Juzgado de Primera 
Instancia nº 10 de Barcelona zanjó que “cuando 
menos desde el 14 de abril de 2020 BBVA tenía 
conocimiento del hurto sufrido” por la anciana, 
y que esta “cumplió con su obligación de comu-

nicar de forma inmediata con el hurto de sus 
tarjetas y de su DNI, por lo que todos los cargos 
habidos con las tarjetas cuya cancelación se 
solicitó el día 14 de abril de 2020 deben ser 
reintegrados”.  

En base a esta sentencia, la familia de la 
víctima procedió a denunciar los hechos ante la 
AEPD para que evaluara las posibles infraccio-
nes del BBVA en el tratamiento de sus datos 
personales. El regulador de privacidad ha seña-
lado que la entidad violó varios artículos de la 
ley, en concreto aquellos que se refieren al uso 
de su información para fines distintos de los que 
fue proporcionada por la contratación de varios 
productos de manera irregular y por incluirla en 
el fichero de morosos. También por la incorrecta 
seguridad de los datos, la sanción que el BBVA 
ha reclamado sin éxito. “ 

Desde CGT y aprovechando esta sentencia, 
queremos denunciar que a pesar de que somos el 
“Banco Tecnológico y demás pamplinas…” a la 
hora de la verdad cada día nuestro trabajo es mas 
y mas difícil: por ejemplo: Para dar de alta una 
incidencia en el CGR: cada día es más y más 
complicado, la herramienta nueva para poner 
incidencias o reclamarlas es cada día peor. Otro 
ejemplo; el SAE, para poner una incidencia ante 
TyC… misión casi imposible hablar con algún 
compañero de Personal. Otro ejemplo: dar de 
alta una operación sospechosa, la plataforma 
actual es bastante mala…El Banco esta tan seg-
mentado y de las oficinas desaparecieron unas 
figuras que eran claves (los RGA), compañeros 
que sabían un poco de todo y que en caso de 
duda te podían aclarar muchos temas o guiarte 
para solucionarlos. Ahora no hay nadie que te 
ayuda y es normal cometer estos errores que a la 
larga le cuesta un dineral al Banco, aunque esto 
no le afecta a los Dirigentes pero si su Repu-
tación, la cual se ve perjudicada al salir en estas 
noticias… ¿Alguien se dará por aludido o como 
siempre le echaran la culpa a algún compañero 
de trinchera? 
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CINE 
 

Rayden: David Martínez Álvarez (Alcalá de Henares, Madrid, 30 de 
julio de 1985), es un cantante, compositor, productor y escritor espa-
ñol, que anteriormente fue componente del grupo de Rap A3Bandas y 
CrewÊCuervos. Rayden fue campeón mundial de la “Red Bull Batalla 
de los Gallos” del año 2006. Rayden también ha cultivado la escritura, 
siendo autor de tres libros. En cuanto a 
su labor social, ha colaborado con orga-

nizaciones como las Naciones Unidas y ha sido embajador de 
Google contra el discurso de odio. 

 

FESTIVALÊ
deÊSANÊ
SEBAS-

TIANÊ2023: YÊllegóÊVíctorÊ
Erice 

Otra vez Zinemaldia, otra vez Cine con mayús-
culas y otra vez dentro de muchedumbres de cinéfi-
los, lo cual evita que te consideres un “marciano”. 
Lo digo por los comentarios habituales en las con-
versaciones de la gente que te rodea en la vida 
cotidiana. 

¿Algo a destacar en esta edición? Un gran 
número de películas de realizadoras. Todavía no se 
llega a la paridad absoluta, pero, va de camino. Los 
tres principales premios de esta edición recayeron 
en tres mujeres:  

. Concha de Oro a la mejor película: O corno 
de JAIONE CAMBORDA 

. Premio Especial del Jurado: Kalak de ISA-
BELLA EKLÖF 

. Concha de Plata a la mejor Dirección: Chun 
Xing – Un viaje en primavera de las taiwanesas 
TZU-HUI PENG y PING-WEN WANG. 

Tanto en las Sección oficial, como en las de-
más secciones: Buenas directoras con interesantes 
realizaciones. Pasando a comentar las obras que 
más me gustaron de esta edición, sin distinción de 
secciones, me doy cuenta de que las cuatro pelícu-
las más notables para mí, son de tres hombres y una 
mujer, sin comentarios. Las voy a citar según me 
vienen a la memoria, lo que no significa que el 
orden sea de mejor a peor. 

The Zone of Interest (La zona de interés). Dir: 
JONATHAN GLAZER. Curioso director británico 
que comenzó haciendo vídeos musicales y publici-
tarios. El guion está basado en una novela de 
MARTIN AMIS, escritor de reciente fallecimiento 
y del propio director. Estamos ante una trama que 
te tensiona desde la primera secuencia: El coman-
dante de Auschwitz, Rudolf Höss, y su esposa Hed-

wig, se esfuerzan por construir una vida de ensue-
ño para su familia en una casa y un jardín junto al 
campo. Rodada con una frialdad que sobrecoge, 
evitando los primeros planos, y con una planifica-
ción academicista, lo cual ayuda a meterte en una 
atmósfera aterradora. El horror de lo que está suce-
diendo al otro lado de los muros que cierran el 
jardín te encoje el alma. Técnicamente brillante. 
Fiel reflejo de lo que HANNAH ARENDT analizó 
sobre la banalidad del mal. 

Roter Himmel (El cielo rojo). Dir: CHRIS-
TIAN PETZOLD. Este realizador alemán ganó el 
Gran Premio del Jurado en el pasado Festival de 
Berlín con este film. Un grupo de jóvenes se reúne 
por azar o decisión en una casa cerca del mar. A 
una situación inicial un tanto simple se empiezan a 
sumar capas que van dando una complejidad a la 
trama que te fascina, pasando del humor a la trage-
dia. Puede recordar un poco al cine de Rohmer al 
inicio, pero luego sus derroteros son más oscuros. 

Anatomie d'une chute (Anatomía de una caída). 
Dir: JUSTINE TRIET. Es muy común en toda 
investigación sobre la muerte no accidental de una 
persona que se sospeche, en primera instancia, del 
cónyuge. Pero ¿qué sucede cuando estas circuns-
tancias hacen que tanto la tesis del suicidio como la 
tesis de un homicidio sea plausible? Esta es la tra-
ma de esta película. La construcción narrativa es de 
una notable precisión, con una ambigüedad diabóli-
ca. La sombra de la duda. Por cierto, un par de 
interpretaciones, absolutamente, fabulosas. 

Cerrar los ojos. Dir: VICTOR ERICE.  El espí-
ritu de sus películas anteriores, así como, de lo que 
no pudo rodar (El embrujo de Shanghai, que luego 
realizó Fernando Trueba y creó un bodrio comple-
to), navega a lo largo de esta obra. La atmósfera de 
melancolía que tiene la película es pareja a sus dos 
realizaciones más notables, El espíritu de la colme-
na y El Sur. Todos los poderes de fantasía del cine 
antiguo, clásico o moderno se concentran en este 
film. Un tratado sobre la memoria y el olvido son 
los dos polos mágicos sobre los que sobrevuela esta 
joya. 

   LeÊmétèque 
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Las mujeres tienen mayor riesgo de ansiedad y de-
presión, un 63% de sus bajas laborales se deban a pro-
blemas de salud mental. La depresión y la ansiedad supo-
nen una pérdida de 18.500 millones de euros en la econo-
mía española y de ellos, 6.872 millones (el 37%) tiene 
como causa la brecha de género. Así se afirma en el 
informe “Coste de oportunidad de la brecha de género 
en la salud emocional” (Closingap). En dicho estudio se 
asegura que las mujeres tienen mayor riesgo que los 
hombres de sufrir problemas de salud mental, lo que 
conduces a más bajas laborales en las mujeres. 

Aunque las mujeres suelen vivir más años que los 
hombres, los datos muestran que viven con peor salud 
mental que ellos (27,4% frente al 17.5%). Las incidencias 
de malestar emocional suelen ser más altas en las muje-
res por resultado de la divergencia en salarios, las res-
ponsabilidades en el ámbito familiar y la diferencia de 
experiencias en el mercado laboral. Esta brecha tuvo un 
impacto de 1642 millones de euros en 2021 debido al 
mayor número de las bajas por trastornos mentales y del 
comportamiento de las profesionales. 

Las mujeres indican que suelen sentir más falta de 
energía que los hombres, así como niveles más altos de 
tristeza en su día a día (65,9% frente al 57,4%) y ansie-
dad (41.0% frente al 21,9%).  

España se sitúa en el sexto puesto en cuanto a 
malestar emocional de los 26 países europeos en-
cuestados y las mujeres presentan valores superiores de 
descontento. La presidente de Closingap ha valorado la 
encuesta como positiva a pesar de los retrocesos en 
bienestar emocional de las mujeres españolas este año 
ya que ha señalado que las “generaciones más jóvenes, 
son más conscientes de su estado emocional y toman 
medidas para mejorarlo”. 

Aunque mas de la mitad de la población en edad de 
trabajar son mujeres, solo generan un 41,5% del PIB 
español, ya que casi un cuarto de las asalariadas cobra 
salarios bajos.  

Se calcula que la economía española hubiera sido un 
18,5% superior en 2019 si no existiese brecha de género 
en el estado de ánimo, la salud laboral, el autocuidado y 
la salud emocional de jóvenes. 

En BBVA hace unos pocos meses que se acaba de 
aprobar un nuevo Plan de Igualdad firmado entre el 
Banco y los Sindicatos, el tiempo dirá si este Plan ha 
favorecido a reducir estas diferencias entre hombre y 
mujeres y de hacer de BBVA un lugar mejor y mas justo 

para trabajar. Desde CGT estaremos vigilantes en su 
cumplimiento y seguiremos trabajando en su posible 
mejora. 

 

BBVA expandirá su banca 
de startups Spark a Argentina 

BBVA continúa expandiendo Spark, su banca de 
startups, y "pronto" aterrizará en Argentina, el cuarto 
mercado al que llega en menos de un año de existencia 
tras España, México y Colombia. El presidente de BBVA, 
Carlos Torres, ha destacado que BBVA Spark suma ya 
600 clientes y crece a un "ritmo muy fuerte". 

El presidente de nuestra entidad ha afirmado la im-
portancia para el banco de la digitalización y la descarbo-
nización. Ha autocalificado como "muy tecnoptimista" y ha 
destacado el aterrizaje de tecnologías como el blockchain, 
la genómica o las tecnologías cuánticas. Además, ha 
hecho hincapié en que la descarbonización es la "mayor 
disrupción" de la historia, aunque ha reconocido que 
necesita una "gigantesca inversión" que tiene que ser 
rentable, como ya ocurre en campos como la eficiencia 
estética. Para ello, el presidente de BBVA ha mostrado su 
confianza en el ecosistema emprendedor y ha destacado 
los 600 millones de euros que el banco tiene invertidos en 
fondos de capital riesgo. 

BBVA ha suscrito, en los últimos 18 meses compro-
misos por 100 millones de euros para impulsar, entre 
otros, el aumento de escala de empresas emergentes y la 
tecnología climática (cleantech) a través de ocho fondos 
de las gestoras como Fifth Wall, Hy24, Just Climate, 
Lowercarbon y SUMA. Estos fondos invierten en firmas 
que están desarrollando tecnologías críticas para la des-
carbonización del planeta. "Lo hacemos en parte porque 
tiene sentido financiero", ha señalado Torres, que ha 
cifrado en un 20% la rentabilidad media anual de esta 
actividad para el banco. 

Con todos estos pasos que da el Banco podemos 
intuir hacia donde se dirige el Banco y la banca actual: 
mundo digital y cada vez menos físico o presencial. Nada 
nuevo bajo el sol, pero si una nueva vuelta de tuerca a la 
actual relación cliente-BBVA. Todo esto lo vemos en 
España en las contrataciones de personal que viene 
haciendo el Banco: ¿Dónde esta creciendo el Banco? En 
ingeniería e informática. Con todos estos pasos, ¿hacia 
donde se encamina BBVA? Recordad aquellas palabras 
que se le escaparon al Presidente hace unos años en las 
que decía que BBVA podía funcionar tranquilamente solo 
con 1.000 oficinas en España. 
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El Certamen Internacional de Cine de Valla-
dolid conocido como SEMINCI ha conse-
guido superar los malos augurios que se 
aventuraban con los resultados de las elec-
ciones municipales y el cambio de corpora-
ción de la ciudad. 

 El nombramiento como nuevo director 
de JOSE LUIS CIENFUEGOS 
(anteriormente, responsable del Festival de 
Sevilla y del de Gijón; y también, miembro 
habitual de jurados de festivales de cine in-
ternacionales) produjo cierta tranquilidad a 
los aficionados al cine que se temieron lo 
peor con los primeros movimientos de los 
concejales de VOX tratando de reconvertir al 
Festival en la casposa SemanaÊdeÊCineÊReli-
gioso de sus primeros años de celebración. 
Confiemos que el asunto esté cerrado y se 
mantenga la continuidad en la línea de cali-
dad, de todas las secciones, como en las últi-
mas ediciones. 

 Como resulta muy prolijo citar todo lo 
interesante que se ha podido ver, optaré por 
comentar lo más notable, según mi opinión. 

La Espiga de Oro de esta edición se ha 
concedido al filmÊ LAÊ IMATGEÊ PERMA-
NENTÊ de Laura FERRÉS, una película a 
caballo entre el documental y la ficción, con 
una narrativa no convencional, pero que se 
entiende perfectamente. Cuenta una historia 
en dos tiempos: en la Andalucía de la pos-
guerra y en una ciudad catalana en la época 
actual. Es interesante el riesgo que toma esta 
realización, saliéndose de los caminos conti-
nuistas de la mayoría del cine que se realiza 
en este país.  No obstante, no me entusiasmó. 
Cierto sentido del humor, situaciones, a ve-
ces, demasiado exageradas y un trabajo con 
el sonido que me chocó, me dejó un tanto 
confuso. 

Las obras que más me gustaron fueron:  
 
GREENÊ BORDER de la directora Ag-

nieszka HOLLAND. No dejes de verla. De-
nuncia el trato cruel que se les da a los solici-
tantes de asilo. Situada en la frontera entre 
Polonia y Bielorrusia, una historia que está 
pasando en tiempo real. Hacía tiempo que 
una película no me impactaba y emocionaba 
como ésta. 

RAPITO (aquí se titularáÊ ELÊ RAPTO) 
de Marco BELLOCCHIO. Si toda su obra, 
en su extensísima carrera es interesante, des-
de Las manos en los bolsillos (1965) hasta la 
miniserie Exterior noche (2022) con esta 
película es que se sale. Aborda una historia 
verdadera, ambientada hacia la mitad del 
siglo XIX, de la que prefiero no comentar 
nada más, por lo sorprendente y hábilmente 
narrada que está. Autor siempre comprometi-
do, siempre exponiendo conflictos morales, 
siempre imprescindible. 

ELÊ VIEJOÊ ROBLE (The Old Oak) de 
Ken LOACH. Leerás u oirás chorradas como 
que si es cine de tesis desfasado, que si es 
panfletario, que si insiste demasiado en el 
mensaje, ...etc. Opiniones de majaderos. Su 
cine siempre ha denunciado desigualdades e 
injusticias, y lo ha hecho dentro de un esque-
ma que se podría llamar ficción documental 
de una forma que consigue emocionarnos.  

Elige un reparto de actores, casi siempre, 
anónimos que logran dar una credibilidad a 
sus personajes que pueden llegar a hacernos 
dudar si son incluso verdaderos protagonistas 
de las historias que nos cuenta. Se debe citar 
a su complemento indisociable el gran guio-
nista PAUL LAVERTY. 

 Tampoco dejes de ver QUEÊ NADIEÊ
DUERMA de Antonio MENDEZ ESPAR-
ZA con una inconmensurable MALENA 
ALTERIO (seguro, próximo Goya a su inter-
pretación). 
 

 LeÊmétèque 
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